

CONTENIDO

Política económica	2
Evolución económica	4
El sector externo	9
Situación financiera del gobierno central	11
Necesidades básicas y deterioro de las condiciones de vida	17
Algunos aspectos de la inflación en el modelo económico actual ..	24

PRESENTACION



Al hacer un recuento económico de nuestro país para el año recién pasado, 1989 adquiere una dimensión propia y trascendental para la historia de El Salvador.

Con 1989 se cierra, no solo una década que muy acertadamente la ONU ha declarado como la década perdida para el desarrollo económico del llamado tercer mundo y que para el caso de nuestro país se reafirma como una década perdida para la paz y el desarrollo, sino que ese año constituye el marco de fenómenos singulares.

En 1989 se llevó a cabo un traspaso presidencial (el segundo en toda la década), y con ello la política económica contrainsurgente reformista de PDC, cedió paso a una política económica contrainsurgente neoliberal del partido ARENA.

Así se tiene que a partir de junio los salvadoreños somos testigos de la aplicación concreta del llamado "modelo neoliberal" y de sus consecuencias.

Asimismo los últimos meses del año también presenciaron el incremento del conflicto político-militar y de sus daños a la población y a la economía en general, secuelas recientes de una guerra que lleva ya más de 10 años y que contabiliza más de 72,000 muertos.

En forma global, se puede afirmar que 1989 fue un año más de crisis para El Salvador, un año donde se incrementaron los desequilibrios macroeconómicos: se aumentó el déficit fiscal y comercial, se redujo el dinamismo del PIB y se deterioraron, aún más, las condiciones de vida de la mayoría de salvadoreños.

En este número, la coordinación del boletín ha querido presentar un análisis económico social de nuestro país en el año recién finalizado, que abarca en primer lugar una síntesis de la política económica implementada; luego una revista de la evolución macroeconómica; así como un estudio de las cuentas del sector externo, del sector fiscal de El Salvador y de los principales indicadores socioeconómicos; finalmente, se realiza un estudio específico de un fenómeno: la inflación, tratando de relacionarlo con la implantación del experimento "neoliberal" en el país.